
ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

5 de maio de 2023 

 

-- Ao quinto dia do mês de maio do ano dois mil e vinte e três, pelas dezoito horas, reuniu o Conselho 

Municipal de Juventude de Tomar (CMJT), na Sala de Formação do Complexo Desportivo Municipal de Tomar, 

com a presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e em substituição da Sra. Presidente 

de Câmara Anabela Freitas, André Silva, Carla Farinha, Mónica Silva, ambos pela Divisão de Associativismo, 

Desporto e Juventude, Duarte Joaquim pela Juventude Social Democrata (JSD), Beatriz Marante pela 

Juventude e Associativismo de Tomar (JATO), Maria Luísa Jesus pela Associação de Estudantes da Escola 

Secundária de Santa Maria do Olival (AE ESSMO), Beatriz Rodrigues pela Associação Gerar Oportunidades 

(AGO) e Ricardo Carlos como representante do Partido Social Democrata da Assembleia Municipal de Tomar. 

Como convidados e observadores Ana Oliveira (JATO), Maria Lopes (AEESSMO), Inês Melo (AEESSMO), Liliana 

Rodrigues (AGO). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------- 

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 4ª sessão ordinária de 2022; ------------------------------------- 

----Segundo Ponto – Apresentação de propostas de datas e de atividades a realizar na Semana da Juventude 

de 2023, a decorrer de 21 a 30 de julho; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Outros assuntos de interesse. ----------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes - Deu início aos trabalhos dando as boas vindas aos presentes. Solicita aos membros do 

CMJT presentes que façam uma breve apresentação. ------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, para a aprovação da ata da 4ª sessão ordinária do 

Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte e dois, no entanto, devido à falta de 

membros do CMJT presentes nesta última sessão de dois mil e vinte e dois decidiu-se deixar este ponto para 

o final da sessão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Avançamos para o Segundo Ponto da ordem de trabalhos, em que Filipa Fernandes começa por explicar 

como é que o CMJT decidiu o que fazer na Semana da Juventude (SdJ) no ano passado. Em primeiro lugar foi 

feita uma discussão de ideias - brainstorming, com o contributo de todos os que estavam presentes. E depois 

decidiu-se que eventos cada associação queria organizar em articulação com os eventos propostos pelo 

próprio Município. Para este ano, propõem fazer algo semelhante, ou seja, ouvir cada um dos presentes e 

perceber o que é que cada um quer organizar. Sugere que cada um escreva três atividades possíveis de 

realizar e depois no final discutem-se as diversas atividades propostas e alinha-se um programa geral. -------- 



----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Ricardo Carlos – Sugere que a Senhora Vereadora mencione o que foi feito na edição passada, para 

relembrar os presentes e para servir de exemplo. ----------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Faz um apanhado de cada uma das atividades realizadas e um breve resumo de cada 

uma delas (Café Concerto, Sunset d’Ideias, Silent Party, Peddy Paper Noturno, Rabiruivo, Arraial TTT, BMX 

Freestyle). Faz também uma breve resenha histórica que incidiu principalmente na alteração das datas da 

SdJ, que atualmente se realiza na última semana de julho uma vez que nessa data os jovens já terminaram 

os exames, e que no ano passado foi um sucesso de adesão e participação. Aproveitou para lançar o desafio 

às associações que no ano passado organizaram atividades, para este voltarem a participar. Mencionou 

também alguns eventos que o Município que no ano transato foram um sucesso e que faria sentido este ano 

voltarem a acontecer, como a Silent Party e o Peddy Paper Noturno. ---------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- André Silva – Menciona que a proposta de data inicialmente estava prevista para 22 a 30 de julho, mas 

uma vez que a Festa da Juventude da Junceira se inicia a 21 de julho com a atuação do DJ Mastiksoul, o 

Município irá comparticipar com algumas despesas e assim insere-se esta atividade no programa da SdJ 2023. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Refere que este ano temos duas grandes atividades no espaço de um mês, a Festa dos 

Tabuleiros e as Jornadas Mundiais da Juventude (JMJ), pelo que este ano a SdJ deverá ser mais comedida. – 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Duarte Joaquim – Questiona se a SdJ não poderá começar e terminar mais cedo por causa da preparação 

dos espaços para a JMJ. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- André Silva – Responde que a ideia da SdJ é apanhar os dois fins de semana. --------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Confessa que na sua opinião a SdJ deverá começar a ter uma data fixa, por exemplo a 

última semana de julho. No seguimento da conversa, é informado qual a participação do Município na JMJ 

(cedência de instalações e limpeza desses espaços). -------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Duarte Joaquim – Refere que, no âmbito da JMJ, foi solicitado aos voluntários disponibilidade na semana 

antes e na semana após a JMJ. Por esse motivo é que estava a questionar a antecipação da SdJ. Mas, não 

sendo possível devido aos eventos já agendados aceita as datas propostas, de 21 a 30 de julho de 2023. ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Retoma o segundo ponto e sugere que cada um escreva uma ou duas atividades, ou 

seja, que na perspetiva de cada um digam o que gostariam que fosse feito na SdJ 2023. --------------------------- 



----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Por um breve período de tempo todos os participantes do CMJT escrevem num papel as suas sugestões 

para a SdJ 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Recolhidos os papeis com as sugestões de cada um, Mónica Silva é nomeada para ler as atividades 

sugeridas. Durante a leitura vão sendo clarificadas algumas das ideias e em simultâneo vão sendo feitas 

propostas melhorias às mesmas. Com o debate/brainstorming entre todos os participantes os eventos foram 

sendo alinhavados da seguinte forma: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Torneio de Futsal Misto (dos 14 aos 30 anos); - Festa Temática (para associar ao Yellow Boom); 

- Cinema e Desportos Grátis por um dia;   - Sunset (na Serrada dos Cães); 

- Pintar o Património;    - Festa Noturnas;  

- Sarau Cultural (Dança, Música e Poesia);   - Exposição dos Alunos e Artes do Concelho; 

- Silent Party;     - Downhill Urbano;  

- Concurso de Bandas de Garagem e/ou DJ;  - Peddy Paper Noturno; 

- Yellow Boom;     - Canoagem;  

- Grande Concerto;    - Café Concerto;  

- Palestra / Debate de Jovens Empreendedores; ------------------------------------------------------------------------- 

- CMT Aberta, conhecer o espaço de serviços, dinâmica interna. ---------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Liliana Rodrigues - Refere que para além das ideias escritas, também têm sugestões da Associação Gerar 

Oportunidades para a SdJ2023. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Beatriz Rodrigues - Diz que a primeira ideia é um Escape Room. Este será realizado no seguimento do que 

a associação tem programado com o SCOCS e com a Associação Marquesa de Ciranda para a Festa dos 

Tabuleiros, em que vão criar uma Rua da Juventude com diversas dinâmicas ao longo da Festa dos Tabuleiros. 

Para aproveitar a logística já montada, mantêm em funcionamento o Escape Room durante a SdJ 2023, no 

edifício d’A GARAGEM. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A segunda ideia que propõem é uma Oficina de Cartazes onde os jovens fazem uma instalação de 

sensibilização com cartazes espalhados pela cidade. -------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Liliana Rodrigues - Acrescenta que com esta instalação se pretende dar a voz aos jovens sobre os temas 

que hoje em dia os mais preocupam, como o ambiente, a igualdade de género, entre outros. ------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Beatriz Rodrigues – Enuncia a última ideia que vem no seguimento de um projeto que a Associação tem 

vindo a desenvolver, “KA2 It’s Time!”, que é um projeto sobre sustentabilidade e participação juvenil. Para a 



SdJ 2023, a ideia é realizar uma Caminhada Sensorial pela Mata dos 7 Montes e no final termina com um Pic-

Nic. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No final da discussão/debate/brainstorming alinhavou-se de forma unânime o seguinte programa para a 

SdJ 2023 (data – dia da semana – período do dia – evento – local – entidade organizadora): ---------------------- 

---- 21 de julho – Sexta-feira - Manhã / Tarde: Canoagem – Rio Nabão - GD Nabância; ------------------------------ 

---- 21 de julho – Sexta-feira - Noite: Festa da Juventude da Junceira – Mastiksoul – Junceira – ACDR Junceira;  

---- 22 de julho – Sábado - Tarde: Oficina de Cartazes – Cidade – Gerar Oportunidades; ---------------------------- 

---- 22 de julho – Sábado - Noite: Silent Party – Rua Serpa Pinto – CMT; ------------------------------------------------- 

---- 23 de julho – Domingo - Tarde / Noite: Sunset – Serrada dos Cães – AE ESSMO (Lista S); ---------------------- 

---- 24 de julho – Segunda-feira - Manhã / Tarde: a definir; ----------------------------------------------------------------- 

---- 24 de julho – Segunda-feira - Noite: Cinema Gratuito – Cineteatro Paraíso – CMT; ------------------------------ 

---- 25 de julho – Terça-feira - Manhã / Tarde: a definir; --------------------------------------------------------------------- 

---- 25 de julho – Terça-feira - Noite: a definir; ---------------------------------------------------------------------------------- 

---- 26 de julho – Quarta-feira - Manhã / Tarde: CMT Aberta – Paços do Concelho – CMT; ------------------------- 

---- 26 de julho – Quarta-feira - Noite: Peddy Paper Noturno – Cidade – Corda Bamba; ----------------------------- 

---- 27 de julho – Quinta-feira - Manhã / Tarde: a definir; -------------------------------------------------------------------- 

---- 27 de julho – Quinta-feira - Noite: a definir; -------------------------------------------------------------------------------- 

---- 28 de julho – Sexta-feira - Manhã / Tarde: Dia Aberto no CDMT – Complexo Desportivo – CMT; ------------ 

---- 28 de julho – Sexta-feira - Noite: Café Concerto – Sede da Sociedade Filarmónica Gualdim Pais – JATO; -- 

---- 29 de julho – Sábado - Manhã / Tarde: Caminhada Sensorial – Mata dos 7 Montes – Gerar Oportunidades 

(a confirmar com a realização do DownHill Urbano); -------------------------------------------------------------------------- 

---- 29 de julho – Sábado - Noite: Yellow Boom – Claustro do Convento de S. Francisco – CMT; ------------------- 

---- 30 de julho – Domingo - Manhã / Tarde: Downhill Urbano – do Castelo à Praça da Republica – Wildboy’s 

(a confirmar com a Associação); ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Durante a Semana – Escape Room – A GARAGEM – Gerar Oportunidades; ---------------------------------------- 

---- 2 dias – Torneio de Futsal Misto – Pavilhão – a verificar com ACR Carvalhos de Figueiredo; ------------------- 

---- Dia a confirmar – Padel e Paintball – Nas instalações da T-Experience – T-Experience; ------------------------- 

---- Dia a confirmar - Escalada, Slide e Water balls – Mouchão – Corda Bamba. ---------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Solicita às associações que enviem uma breve descrição do(s) evento(s) que vão 

organizar, as horas, inscrições e contatos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- André Silva – refere que deverão ser contatadas as associações juvenis que não estiveram presentes 

(Marquesa de Ciranda e SCOCS), a ACR Carvalhos de Figueiredo e a T-Experience. ----------------------------------- 



----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Passa para o Ponto três da ordem de trabalhos (Outros assuntos de interesse) e começa 

por informar que Tomar vai ser um dos destinos de acolhimento das Jornadas Mundiais da Juventude. O 

Município está em reuniões permanentes com a organização, sendo que vamos ter dois tipos de 

acolhimentos (as famílias de acolhimento e os Pavilhões do Município). -------------------------------------------- 

Informa também que durante a Festa dos Tabuleiros, o espaço A GARAGEM vai receber algumas atividades 

organizadas pela Associação Gerar Oportunidades e pela Associação Marquesa de Ciranda. Na mesma rua, 

como já vem sendo hábito durante a Festa, o SCOCS também vai ter um espaço. ------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Beatriz Rodrigues - Complementa a informação prestada pela Senhora Vereadora referindo que vão ter 

alguns bares a funcionar durante a noite com atuação de bandas locais. Durante o dia a Associação Marquesa 

de Ciranda vai organizar uns Workshops e a Associação Gerar Oportunidades vai organizar o Escape Room 

conforme já mencionado. Antes da Festa a associação vai estar a colaborar na ornamentação da rua da 

Sinagoga (onde se situa A GARAGEM), para isso fizeram um call de voluntários. -------------------------------------- 

Refere por último, que no âmbito do projeto “KA2 It’s Time!”, vão fazer nos próximos dias uma auscultação 

aos jovens pelo que solicita o apoio do Município na sua divulgação. ---------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Retoma o Ponto um da ordem de trabalhos, uma vez que a Associação Gerar 

Oportunidades já se encontra presente, sendo a única entidade presente neste CMJT e que esteve também 

presente no último CMJT. Assim, coloca à votação a Ata do da 4ª sessão ordinária do Conselho Municipal de 

Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte e dois, que foi aprovada por unanimidade pelos membros do 

CMJT presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes – Questiona os presentes se há mais questões ou informações para partilhar. --------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Liliana Rodrigues - Questiona se este ano vai haver Orçamento Participativo. -------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- André Silva – Responde que a Senhora Vereadora já solicitou informações para se retomar o projeto. No 

seguimento faz um breve resumo do processo de Orçamento Participativo, tendo realçado que a maior 

dificuldade tem a ver com análise da viabilidade dos projetos apresentados. Assim, para o ano 2023 poderá 

vir a ser começado o processo, mas este terá o seu maior desenvolvimento em 2024 (se for implementado). 

A verba normalmente atribuída é de 10.000€ (já com IVA). Os projetos dos Orçamentos Participativos (três 

Gerais e dois Jovens) foram já todos implementados pelo que estão reunidas as condições para se avançar 

de novo com o projeto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



-- Filipa Fernandes – Questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. Agradece a presença e 

participação de todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião por volta das vinte horas e da qual se lavrou 

a presente ata. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomar, 5 de maio de 2023.  


